

En Oaxaca: Derechos y desarrollo indígenas mutilados

9 de agosto de 2011

El día de hoy, 9 de agosto se conmemora en todo el mundo, por iniciativa de la Asamblea General de las Naciones Unidas, el "Día Internacional de las Poblaciones Indígenas".

En Oaxaca, el Estado donde se asientan el mayor número de pueblos originarios y con una legislación de las más avanzadas para la protección de sus derechos, este es un día de tristeza y reclamo. Tristeza por el enfrentamiento entre hermanos, y reclamo porque esa violencia es promovida y fomentada por los gobernantes que prometieron una relación de respeto y justicia con los pueblos indígenas.

El actual gobierno de Oaxaca mutila la autonomía y el desarrollo de sus pueblos indígenas; manipulando la ley ha impedido que muchos municipios indígenas elijan libremente a sus autoridades, al pretender imponer a sus incondicionales; por incapacidad, ha evitado que se ejerzan los recursos federales aprobados para atender con obras y programas a los municipios, las regiones y a las organizaciones indígenas.



Niños tomando clases en un establo*

*tomado de Periódico La Razón de México Portada 12 de julio 2011

Con estos comportamientos, el gobierno de Oaxaca raya en lo perverso y genocida, porque sus métodos para la solución de conflictos provocan la discordia y muerte entre las comunidades, de las cuales a diario se da cuenta en la prensa local, y al detener el desarrollo de los pueblos los condena a continuar en la pobreza.

Ante la falta de entendimiento y valoración de la vida y dignidad de nuestros pueblos indígenas, demandamos castigo a las autoridades que atropellan la libre determinación e impiden el desarrollo de nuestros pueblos originarios.

La mejor forma de celebrar en Oaxaca el Día Internacional de las Poblaciones Indígenas es llamar a la organización de los pueblos indígenas de Oaxaca para hacer valer las leyes y luchar por el respeto a sus derechos y el acceso a la justicia y al desarrollo.